
（人）
6月15日 6月22日 6月26日 6月28日 6月30日 7月11日

5 0 8 2 1 7

合計 23人

令和5年第3回6月定例会傍聴者アンケートから

１趣旨
　令和5年6月定例会の結果について報告するものです。

２傍聴者数（本会議のみ）

開催日

50代

22%

60代

14%

70代以上

64%

■年 齢（問１）

本庁管内

43%

三雲管内

7%

その他

50%

■住 所（問２）

市議会

ホーム

ページ

28%

テレビや

新聞など

のメディ

ア 22%

議員から

44%

その他

6%■どこでお知りになりましたか（問３）

(複数回答)

市議会や

市政に関

心がある

25%
今定例会に提出

されている議案

に関心がある

15%

議員の質問

内容に関心

がある 35%

議員の応援

のため

10%

その他

15%

■傍聴された理由（問４）

(複数回答)

理解で

きた

33%

おおむね理解

できた 50%

あまり理

解できな

かった

17%

■発言内容について【議員】（問５）

また傍聴し

たいと思う

67%

あまり傍

聴したく

ない 25%

どちらとも

思わない

8%

■今後も傍聴したいと思いますか

（問５）

理解できた

25%

おおむね理解

できた 37%

あまり理解で

きなかった

38%

■発言内容について【市長】

（問５）

市政への

チェック

30%

積極的な政

策提案 26%

市民の声の

反映 30%

市議会だよ

りの充実

7%

ホームページ

等を活用した

情報発信 7%

■議会・議員に期待すること

（問７）

(複数回答)

年　齢 人数（人）

10代 0   
20代 0   
30代 0   
40代 0   
50代 3   
60代 2   
70代以上 9   
合　計 14   

住　所 人数（人）

本庁管内 6   
嬉野管内 0   
三雲管内 1   
飯南管内 0   
飯高管内 0   
その他 7   
合　計 14   

設　　問 人数（人）

市議会ホームページ 5   
市議会だより 0   
テレビや新聞などのメディア 4   
議員から 8   
その他 1   

合　　計 18   

設　　問 人数（人）
市議会や市政に関心がある 5   
今定例会に提出されている議案に関心がある 3   
議員の質問内容に関心がある 7   
議員や知人に誘われた 0   
議員の応援のため 2   
その他 3   

合　　計 20   

設　　問 人数（人）

理解できた 4   

おおむね理解できた 6   
あまり理解できなかった 2   

理解できなかった 0   
合　　計 12   

設　　問 人数（人）

理解できた 2   

おおむね理解できた 3   
あまり理解できなかった 3   

理解できなかった 0   
合　　計 8   

設　　問 人数（人）

また傍聴したいと思う 8   

あまり傍聴したくない 3   

どちらとも思わない 1   
合　　計 12   

設　　問 人数（人）

市政へのチェック 8   

積極的な政策提案 7   

市民の声の反映 8   

市議会だよりの充実 2   
ホームページ等を活用した情報発信 2   

合　　計 27   



 

 

【自由意見】 

議会全般・議事運営について 

 他市からの傍聴ではあるが、討論詳細がわかる資料があればよいと思った。 

 発議第 4 号女性差徹発条約選択議定書の速やかな批 を求める意見書が全員挙手

で可決された。これは県内市町初のことであり、非常に喜ばしいことです。議員の

方々のご協力に感謝いたします。 

 久しぶりに傍聴にきたら傍聴券が新しくなりよかった。 

 テレビに映らない職員で寝て居る人がいます。次の議会で寝ていたら撮影して SNS

に拡散するので市長から厳重に注意してください。 

 臨時議会(8月)の生中継も早急にして下さい。 

 発議第 4号について 松阪市議全員のご理解に感謝いたします。 

 小生、四日市市議会には 9年以上、桑名市議会は 2回、菰野町議会は 2回、県議会

は 1回を経験していますが、今回初めて御市議会おじゃましました。これからも傍

聴できる時に参加したいと思います。 

 議員様の御質問内容がありませんのでお願いします。私は新聞での切り抜きで理解

できますが。傍聴者に配布していただけると大変ありがたい。 

 松阪もめんのブランド化について傍聴にきたのですが、他に身近に問題がある事を

実感しました。松阪もめんが議会で取り上げられる事自体喜んでいます。市民の認

知度が低い事を残念に思っています。市の職員の方も担当が変わるとまた振り出し

に戻るという事がずっと続いています。直接たずさわっている者は個々に努力はし

ておりますが連携力にかけます。全体的にリーダーシップをとっていただけるとあ

りがたいです。 

 市の方からの返答がはっきりしていない。 


